

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子
HP <http://www.shikinokaori-e.nerima-kyo.ed.jp/>



< 3月号 >

平成27年2月27日
TEL 03-3977-2711
校長 富澤素子
第54号

顔

校長 富澤素子

あなたは、自分の顔が好きですか。

一生共に生きる顔です。コンプレックスを感じて暗くなるより、チャームポイントとして明るく生きる方が、「顔学」的に見るといいそうです。

「顔学」とは、顔に関心を持ち、顔の研究をする学問だそうです。このような学問もあったのかと驚いています。「日本顔学会」も発足していて、研究者ばかりでなく美容関係者や歯科医、警察関係者などいろいろな分野の方々が会員となり、研究しているようです。

そこでの「いい顔になるための顔訓13箇条」のトップに、「自分の顔を好きになる」という項目がありました。ちなみに第5条は「コンプレックスは自分が気にしなければ、他人も気が付かない。」です。

「顔は履歴書」とジャーナリストの故・大宅壮一氏が語ったそうです。一定の年齢を越えたら、生き方や心の内が顔に表れるという意味です。確かに職業や環境によって、それらしい顔になっているようです。私も、知らない人に「先生？」と職業を当てられた事がありますから。

「ゴールする私の顔を見てほしい。今まで努力してきた全てがそこにあるから。」と元マラソン選手の有森裕子氏が述べています。誇れる顔は、悔いのない生き方から生まれるのでしょうか。心を鍛えることで、自分の顔を好きになっていくのかも知れません。

日本顔学会の故初代会長 香原志勢氏（人類学者・東大誉教授）は「自分の顔は自分のためにあるのではない。むしろ周りのためにある。いい加減な顔をしていると周りが迷惑する。周りのためにいい顔することが大切だ。」と言っています。私は、悩みがあるときほど笑顔を意識して生きてきた気がします。暗い顔をしていると、周りの子供たちが気にするからです。子供の方が、何かしてしまったかと思われ、心配させてしまいます。いい顔は、人に安心感を与えます。

顔の変化で思い出すのが、役者の表現力です。醜い顔を演じながら、一瞬で美しい顔に変化させる様を見ると、役者魂なるものを感じます。きっと、鏡を見て日々研究を重ねていることなのでしょう。心と顔のつながりを自由にコントロールできるに違いありません。

実生活では、自分の顔を意識して生活していません。それどころか100人いる中で99人の顔を見ることが出来ても、自分の顔だけは見ることが出来ないのです。相手を見ながら、自分の今の顔を想像する以外にないのです。いい会話で弾んでいるときの相手は、いい顔をしています。そしてきっと、今の自分もいい顔をしているに違いないと思うことは、ある意味素敵なことなのかも知れません。いえ、いい顔をしていると思う事が、いい顔を生んでいるのです。

今、6年生の子供たちと校長室で会食をしています。子供たちの顔もすいぶん変わりました。特に、最高学年になり下級生の手本としての行動が始まると、その責任感を果たそうとする凛凛しい顔に変化しました。将来の夢を語る子供たちの顔は、力強い、頼もしい中学生の顔をしています。

この春、6年生87名が巣立ちます。「卒業する私の顔を見てほしい。6年間の努力の結晶がそこにはあるはずだから。」と堂々と卒業証書を胸に羽ばたいてほしいと願っています。

今年度、皆様のご支援・ご協力のお陰で学校経営に力を注ぐことができました。感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。引き続き平成27年度もよろしくお願いいたします。

金管バンドクラブ発表



でした。短い時間ではありましたが、金管バンドクラブの子供たちの美しい演奏に全校児童が聴き入っていました。

今年度も金管バンドクラブは光が丘地区祭、練馬区小学校音楽祭に参加しました。特に小学校音楽祭では審査員の先生から「一人一人の音がとてもきれいだ」と絶賛されたとのことで、子供たちの練習にもさらに力が入っていき

1月29日（金）、4年生から6年生までの子供たち32名で結成している金管バンドクラブの発表を音楽朝会の時間に開催しました。6月から朝練習を積み重ねてきた成果を全校児童の前で発表しました。曲目は「イエスタデイ」と「セプテンバー」



ました。

今までクラブをリードしてきてくれた6年生19名はこれを最後に引退となりますが、また新たなメンバーを含めて来年の活躍が楽しみです。



平成28年度より新たな三学期制へ移行します

先月配布しました教育だよりにもありましたように、練馬区教育委員会では、「三学期制移行準備委員会」を設置し、これまでの二学期制の成果を生かした新たな三学期制への円滑な移行に向けた準備を進めています。

保育園との交流会



鍵盤ハーモニカ



文字の練習

2月19日(木)、旭町第二保育園、第八保育園の来年新1年生となる園児のみなさんを迎えて交流会を行いました。この日のために、1年生の子供たちは準備と練習を重ねてきました。当日は、1年生で勉強する文字の書き取り、お店屋さんごっこ、鍵盤ハーモニカの練習、給食当番の仕方、絵の具を使った色塗り、昔遊び、学校探検などたくさんのワークショップを開いていました。ちょっぴりお兄さんお姉さん気分の1年生は張り切って活動し、1年間で成長した姿を見せてくれました。園児のみなさんたちも4月からの学校生活がますます楽しみになったようです。



学校探検



給食の準備



お店屋さんごっこ



折り紙レース

3月の行事予定

週	日	曜	行事予定
	1	日	
A	2	月	5、6年保護者会
	3	火	6年感謝の会
	4	水	
	5	木	5年社会科見学
	6	金	安全指導 避難訓練 委員会
	7	土	
	8	日	
	B	9	月
10		火	
11		水	
12		木	1、2年保護者会
13		金	清掃週間終
14		土	
15		日	
A	16	月	
	17	火	
	18	水	
	19	木	
	20	金	中学校卒業式
	21	土	春分の日

週	日	曜	行事予定
	22	日	
B	23	月	給食終わり
	24	火	修了式 卒業式予行 ※
	25	水	卒業式 5、6年生児童参加
	26	木	春季休業日始まり
	27	金	
	28	土	
	29	日	
	30	月	
	31	火	

<4月初旬の予定>

	3	金	6年前日準備
	4	土	
	5	日	春季休業日終わり
A	6	月	入学式・始業式
	7	火	給食始まり
	8	水	5、6年保護者会
	9	木	3、4年保護者会
	10	金	安全指導 委員会
	11	土	
	12	日	
	13	月	
	14	火	1、2年保護者会

※ 24日(火)1~4年 2校時終了後下校
5、6年 卒業式予行 終了後下校
12:15頃の予定



3月の生活目

きれいな学校にしよう
(心をこめて あいさつしよう)



低学年

- ・使ったものを整理整頓しよう。
- ・教室をすみずみまできれいにしよう。

中学年

- ・次に使う人のことを考えて、整理整頓しよう。
- ・1年間の感謝の気持ちをこめてそうじをしよう。

高学年

- ・次に使う人が気持ちよく生活できるように、使ったものをきれいにしよう。
- ・ふだんそうじをしないとこもきれいにしよう。

